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I  狩猟解禁も日前に迫り、エゾシカの生自状況や保護管理対策の動向が気になるところです。協会では、春の総

:会セミナー (5月 24日 /ホテルアルファ神滉)で、梶光―氏 (道環覚科学研究センター)と 、エディンバラ大学で

:アカシカのl■.1管理を研究して帰還 したばかりの林誨美氏を話 市に迎えたはか、夏には、カリフォルニア大学バー

:ク レー校のマッカラー教授 (野生動物管理学)を迎えた特別セミナーを開催 0月 31日 /ホテルアルファ本日滉)。

:エゾシカの現状や保護管理対策のありかたについて、数多くの貴重な知見や提言を得ました。

: 今号は、これらセミナー報告に加え 最前線でエゾシカ対策に取り組む宮津直倫氏 鐘庁エゾンカ対策係長)に

:寄稿をお願いし、林好美さんの連載もスター トということで、エゾシカの現況と管理対策の動向の特集です。

: なお、2セ ミナー後の食事会で、出席者の感嘆を集め、シカ肉有効利用の未来に多大な希望をもたらしたホテル

:アルファのレス トラン「アルジェンヌJの上條シェフのシカ料理については 「会員ひろばJをご覧ください.
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エゾシカの分布状況について

梶 光一

(道環境科学研究センター自然環境保全科長)

エツシカは札幌の市街地を除いた全道に分布してい

ます。なかでも道東の阿寒地域が分布の中心でした。

これまでの個体数調整の結果 道東では減引慢向まで

もってくることができました。この結果、最近では日

高から道央日に分布の中心力移動してきています。1寺

に えりもが全道で―香、高密度でしょう。さらに登

別などの道南、渡島半島部まで分布が広がつてきてい

ます。札幌市でも手稲では一年中いますね。

道東のシカの個体数ですが、1998年当時は 8～ 16

万頭と推定して管理の基準値としましたが、その後、

モデルと実際の捕獲数との比較検討から 実際には約

20万頭が生息していたと判断され、推定生息数の修正

を行いました。それわヽ日体数調整の結果、12～ 20万頭

あたりになつたと考えられますが、依然として相当数

のシカがいることに変わりありません。

メスジカの狩猟力潔 禁されたのは 1994年で、実に

72年ぶりでした。最初はメスジカは容易に捕獲された

ようですが、メスジカが学習した結果、思つたほど捕

れなくなりました。このため、狩猟者からシカがいな

くなつたという声が出ていますが、事実は全く減つて

いません。

lpl寒や知床などの高密度地域、つまり国立公国内の

保護区ではシカの食害によつて植生が変わつてしまい、

結果としてシカの生息環境も変わつてしまいました。

この変化は阿寒や足寄では シカカⅥ 型ヽ化するという

かたちで影響が出ています。ただ、繁殖力 (妊娠期間)

Ibl回体群の内部構成には変イロま見られません。以上が

現在の状況です。■*く 5月 24曰総会セミナー講演より

郵 ,/写真 1総会セミナーで講演する梶氏>



OToplc 2

エゾシカ対策の現状と課題

-2002年エゾシカ猟に向けて一

宮津 直倫

(北海道庁自然環境課エツシカ対策係長)

晩秋は狩猟の季節です。そろそろ銃の手入れや射撃練

習に動しむハンターさんも多いのではないでしょうか。

今年のエツシカ猟の解禁日は、昨年と同様■月 1日です。

そこで、昨年のエツシカの捕獲状況や生息状況、課題な

どについてお話ししたいと思います。

●ア″″4度の農獄業茂まと=ノシカ痛慶女″

昨年度のエツシカによる農林業被害額は約31億円で、

前年度に比べ約5億円減少しています。平成8年度に50

億円を超えていたことを考えますと、被害はかなり減少

してきました。

また、平成 13年度のエツシカ捕獲数は 全道で約6万

頭と、12年度の約7万 2千頭と比べ約1万 2千 P.Fの大幅

減少となりました。減少の内訳は、狩猟が約 1万頭、有

害駆除わ約 2千頭で、特に狩猟での落ち込みが目立って

います。

ではなぜ、狩猟による捕獲数力効成つたのでしょう?エ

ツシカの生息数力詢まつたからでしょうか?いいえ、実は

エツシカの生息数はそれほど減つていないのです。
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12年の調査結果より若干増加していました。また、道東

以外では日高地方で明らかな増加傾向力ヽ 忍められます。

二以つ樹度を食べるメスジカ

●争 彩 な ′シカ機 こ向 十ヽて

では、どうして狩猟の捕獲数は大きく減少したのでし

ょう?それは、エツシカが学習じ夜徊生になつてきたこ

とや、狩猟期間中の積雪量が少なかつたため、山から降

りてこなかつたことなど力漢 因ではないかと考えられて

います。

しかし、捕獲報告を見ると捕れている人は捕れていま

す。車に乗つたままの、いわゆる流し猟で捕れる時代で

はありません。捕獲場所や方法に工夫力泌要です.

θワシ落″χタカ澤

平成 13年 11月 1日からエツシカ猟では全ての鉛弾の

使用力燎止されましたが、その後もオオワシやオジロワ

シの鉛中毒死が発生しています。

この問題は、希少猛禽類の保護という面で重大な問題

ですが、それ以上に、狩猟者の信用低下、狩猟のイメー

ジ低下が懸念されます。狩猟者数がますます減少し、野

生鳥獣の保護管理に支障を生じる恐ねがあるからです。

今猟潮は道警、銃砲店などの協力を得て ―層の取り締

まり強化や普及啓発を行つていきます。

霧 鰤 笏

今年フ月に鳥獣保護法の全面改正があり、原則として

捕獲物の放置力漂止されました。施行は来年4月の予定

なので、今年のエツシカ猟には適用されませんが、狩猟

者のマナーとして適正に処理してほしいものです。

また、最近はシカ肉の需要力増え、これにあわせてシ

カ肉処理場も増えてきました。平成 13年度は原料供給が

需要に追いつかず、初車切れをおこしたシカ肉処理場も

あつたそうです。肉屋さんを納得させる狩猟技術を持つ

た方で″ Jま、大きさにもよりますが 1万～1万 6千円

で買い取つてくれます。もう、家の冷蔵庫がいつぱいの

あなた、利用してみませんか。■

全道のエツシカ捕複数の推移 (単位〕頭)

0エノシカ生慮炭冴

エツシカの生息数について、生態学者や統計学者から

なるエツシカ保護管理検討会で いくつかの調査結果を

基に推定しています。平成13年度の道東地域のエツシカ

生息数は、前年度に比べ横ばいという判断になりました。

検討会力浸 も重視している調査はライトセンサス調査

で、毎年 10月 下旬に予め決められた 1 01Jl租隻のコース

で夜間サーチライトを照らしながらエツシカを数えるも

のです。平成13年秋のライトセンサス調査では、平成



社団法人エツシカ協会 ハ■″sわ″〃

No l1/2002年 lo月 1日

◆Sped」 Topt エゾシカ保護管理に関する提言

ァール 。マツカラー (Dde McCu[ough/カリフリレニアガン‐クレー榛鋼秦里世動物管酔 )

マッカラー教授は 7月 l日 、北海道環境科学研究センターの海外客員研究詔ヽい事業によって、ご夫妻で来オしされました。

3回目の来道となる今回は えりも町 阿冬 知床 洞爺湖中島を祝察し 各地のセミナーで講師を務めたのをはじめ 精力的

に研究交流活動を行い 8月 2日 離日されました。 7月 31日 のエツシカ協会Iltt‐ ミナー (会場 :ホテルアルファオ

""は
、こ

うしたマッカラー教授の 1カ 月におよぶ北海道v~tの締めくくりとして お別れ会を兼ねて開性され、セミナーで1ま 掃在成果

に基づいた貴重な「エゾシカの保護管理に関する提罰 をお話しいただくことができました。当日の司会進行を 教授の招ヽいテ

で視察にも同行した梶光―さん (道環境科学研究センター自然環境保全科長)に、また 通訳と以下報告記事の監修についてはあ

好美さん (エディンバラ大学にてシカ研究/5頁の連載参照)のお世話になりました。く編集部 :」■

"讀
1>

懸念 され るハ ンターの高齢化

私が、10年前に初めて北海道に訪れた時には、研究

も比較的少なく、管理体制1ま、かなり貧弱なものでした。

が、多くの人々による努力の結果、今や北海道における

管理レベルは、米国に劣らないと私は判断します。

これまで北海道では、狩猟による広域レベルでの管理

て成功を収めて来ましたが、管理体制の将来的発展のた

めには、特定の地域、特定の問題に対して、個別的によ

り注意深く繊細に指示をしていくことが不可欠でしょう。

また、大きな関心事の 1つは、ハンターたちの高齢化

です。明ら力Чこ、若いハンターたちの勧誘 (リ クルート)

が不足していると思います。もし 若い人たちを狩猟に

引つ張り込む魅力的な方法わ滉つからないとしたら 従

来のシカの個体数管理を、例えば、ハンターの公務員化

などこれまでとは違つた管理システムに変えていく必要

があるでしょう。ハンター人口の減少は、将来のシカ管

理における大きな問題の 1つです。

4つの提案

さて、特定の問題をかかえた地域における 個別的な

管理のための、いくつかの可能性について私なりの提案

をお話します。

■l 柔軟な保護管理システムを

ヒト、森林、農業 エゾシカのバランスは常に変化す

るものなので、保護管理システムは、始終変つていく自

然のP.B題に合わせるよう 柔軟でなければなりません。

■2 給餌プログラムの工夫

阿寒地域では樹皮食害を減らすために冬期間に給餌

(ビートパルプ)を行い、ある地域的では給餌プログラ

ムによって、樹皮被害はかなり取り除かれてきたと言え

ます。しかし、長期的にこの給餌を行つた場合、シカの

個体数の1曽力田こつながる悪影響も考えられます。

そこで大事なことは、最も低い質の食べ物力ヽ可かを見

出すリサーチを進め、樹皮にぎりぎり被害を与えなし燿

度の餌を工夫する必要があります。

また、もう1つの手段としては、給餌プログラムをエ

ツシカの行動を変える手段として使うことです。つまり、

エツシカカ渡 まなt湘木力扮布している地域に給CII場 を

移動させて、樹皮食害を防ぐやり方力汚えられます。

3

セミナー後のお別ねノ‐ テイーでのマッカラー夫妻



■3 トラッピング システムの開発

エツシカの個体数調整の策として間引きが行われて

いますが、費用対効果からみると経済1勺に効率的ではな

いと言えます。代わりに、フェンスを使つた罠を工夫し

試験的にやってみてはどうでしょうか。 トラッピング

(罠)システムは 間引きより効率的ですし、将来1勺に

は間引きに取って代わる進歩的な方法だと思います。1寺

に、ハンター人ロカ効或っている今、人々が間引きをする
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必要も無いわけですから より有効的であります。

■4 知床は世界の宝 適切な管理を

イエロース トーン国立公園などの管理経験から言い

ますと 知床国立公園は日本の公園の中では豊かな自然

しかも固有の自然環境を有した世界の宝となりうる公園

だと思います。知床の管理は、自然のプロセスに任せた

管理がなされることを期待しています。●

☆マッカラー夫人のイヴェットさんは教師であり、またハンターでもあるとのこと。かつて野生動物の保護管理を
学んだ経験もあり、セミナーではハンター人口の減少について「女性やハンターの家族を勧誘してはどうだろう
か」 また、野生動物への餌やリカ現 られる現状から、「環境教育 〈自然に対する教育)を、例えば地域の学校と協
力して取り組む必要性があるのではJと いう提言をいただいています。

◆Toplc 3

襴嗜調岡田暖継球るフェンシングマ~‐
アル

「エツシカ被書と対策～エツシカとの

― めざして」が誠 ました !

当協会の 3部会、「A 保護管理部会J、 「B 被害

対策部会」「C 有効活用システム部会Jの一つ、「被

害対策部会」が、2年がかりで取り組んできたフェン

シングマニュアルが9月 はじめ、完成しました。

原文宏、二十嵐敏彦 若菜千穂、各氏の執筆メンバ

ーが、大泰司紀之会長に原稿を提出し、最終的な監修

作業力雄 められています。

「エツシカ被害対策～エツシカとの共存をめざし

てJと タイトルのつけられた報告書は、A4版で 132

ページ。(社)エ ツシカ協会編集、(ネJ北海道開発技術

センター発行となります。

報告書の内容は、第 1章の総論でエツシカの生態

農林業と交通への影響、第2 34章は被害対策の調

査手法と計画立案、フェンスの設計など基礎的内容で

す。第 5～9章にかけてはヮンウエイゲー ト、テキサ

スゲー ト、アンダーパス、餌場など各種構造物の計

画 設計に関する詳細、第 10章は自蒲効果、11章は

技術資料として設計図集と文献からなつています。

「大変、充実した内容で この業界のプロの方々の

『実力』のほどがよくわかり 2年間かけてまとめた

だけある素晴らしい成果となつている。『エツシカを

食卓へ』、膠性 動物の交通事故対策』以後のエツシ

カ対策がまとめられているという側面もある」と大

泰司会長。単行本出版も計画中とのことです。

被害対策部会のメンバーの方々、本当にお疲れさ

までした。■

4

★ 林 は ん、こ資 よう∝ ′→

今年5月の総会セミナ¬の講師役として 彗星のよう

に現われた チャーミングな女性一人.シカ関係者には

顔の広い会員の方も 「こんな人がいたの?Jと驚いた

り、喜んだりされたのでは.

その後、道環境科学研究センターの梶先生のもとで研

究スタッフに参加されたり、マッカラー教授の滞在中の

活動をサポートされたり と活躍され エツシカ協会事

務局も大しヽこ末1激を受けたり、助かったりしています。

今後、li・会の研究活動もご支援いただくことになつてい

ますので 林さん どうぞ ょろしくお願いいたします.

こュースレターでも、次頁のように今号から4回の連載

をお願いすることになりました.読者のみなさん お楽

しみに。(*写真は総会セミナーでの林さん)
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第 1回  アカシカの保護管理に学ぶ

近ごろ私は、つくづく人と人との出会い、縁というの

は不思議なものだと思う。ィギリスから帰回して 1週間

後、時差ボケもまだ残した私は あるスポットライト(?)

の中にいた。それが、5月 24日 に行われたエツシカ協

会のセミナーだった。

私は、テレビ局で長年番組制作に携わり、生まれてこ

のかた、エツシカはもちろん シカについての知識を1可

ら持ち合わせていなかったし、また北海道に全く縁もゆ

かりもない人間だった。そんな私が、先月の環境開発サ

ミットで言われてきた「サスティナカ レ ディベロップ

メント (持続可能な開発)」 つまり「人間と自然 動物

の共存Jを考えようと イギリスはスコットランドの大

学院に2年前に入学をした。気持ちは、目指せ「サステ

イナビリスト (Sumu.abnlst)」 。そこで私は たまたま

スコツトランドのアカシカの管理を見つめることなり、

そしてまた、留学中に我が家力涼 京から札幌に弓っ越し

をするという、思わぬ偶然に遭遇をした。この偶然が、

私をエツシカ協会、そして北毎道でシカの管理に関わる

人々との出会いへと導いてくれたのだった。今私は、そ

んな偶然に感謝をしている。出会つた皆さんに 少しで

も興味をもつてもらえるような話題をこれから提供でき

たらと思つている。

さて、本題に入ろう。現在、スコットランドにおける

アカシカの保護管理は変わりつつある。今回は、現在の

スコットランドのシカ保護管理体制についてお話ししよ

うと思う。

1960年代以降、スコットランドのアカシカの個体数は

増加の一途をたどり、現在、35万頭を超えると言われて

いる。イ郵充的にスポーッハンティングカ滑われてきたィ

ギリスではあるが シカの増力田こよって、農作物、森林

の木  々家庭の庭などが、シカによる深刻な被害を受け

るようになり、アカシカは「害獣」として見られ、その

マイナスイメージは今や拭い去ることはできなくなつて

いる。が、その一方で、アカシカは、生物多欄生の 1要

素、自然慟菫であると同時に、スボーッハンティングや

シカ肉の販売、観光を通して、スコットランドの地域経

済に利益をもたらす重要な自然資源、地域経済の収入源

の 1つでもある。スコットランドの人々の中にも、シカ

の重割生の認識は間違いなくある。近年、スコットラン

ドでは、利益と損失の両面を持つたアカシカを、経済的

にも生態系的にもうまくイ馬隻管理していくという政策が

進められている。

スコットランドの土地の 81%は、個人の地主が所有

するもので、「エステート (荘園)」 と言われている。残

りの土地は、工室やナショナルトラストなど力漸有して

いる。それ故に、アカシカカテ布 生息し、狩猟力滑わ

れる多くは、荘国の土地ということになる。狩猟の権示1

も土地の所有者にあり、地主たち力ヽ方れるハンターたち

に狩猟権を貸す。そのため、シカは、地主の財産のよう

に見られがちであり、地主本人の資産も、シカの数によ

つて計られる傾向にある。こうした土地所有のあり方の

ために 過去においては 荘国主レベルで、シカの管理

力惰われ、ある意味、彼ら自身の利益になるような管理

も見られた。例えば、冬場に給餌をして、雄シカの個体

数を維持するなど。

しかし、スコットランドの法律で定義されている通り、

野生動物であるシカは元来「共有の財産」であり、誰の

ものでもない。現在は、シカの生息地周辺に住む、関わ

る地域の人々を巻き込んだ「地域レベル」でのアプロー

チを目1旨 し、1959年に設
'さ

れた山嘲削闘である「スコ

ットランド シカ委員会」を筆頭に、シカ管理グループ

(荘園主、農林業従事者 その他の土地所有者からなる)

とそのグループのメンバーの代表として設立された「シ

カ管理力し一ね ヵ協力体制をとつて、個体数のモ

ニタリング コントロールその他の調査を行つている。

これまで、スコットランド シカ委員会は、生息地の

環境 (生態系)のことばかり強調してきたわヾ、長期的に

は、経済事情も踏まえて全体的にとらえる必要があると

いう姿勢に変わつてきている。例えば シカの管理に関

わる費用を誰が払うべきなのか、シカがもたらす禾1益は

どこに入つていくべきなのか、などなど、地域の環境

状況 人々の興味 目的を考慮しながらの地域レベルで

のアプローチが、これからのシカ管理の成功の鍵になる

と考えられるようになつた。

現実には、土地の所有の関係から、シカ管理に関して

今もなお荘国主が大きな力を持つていて、問題点は多々

あるが 荘回主と一歩進んだ協力体制をとつていくこと

が、より理想的な管理体制に近づいていくことでぁり、

シカ管理の改善につながることであると信じたい。私自

身、スコットランドのシカイ馬隻体制のこれからの迫黒を

また見つめていきたいと思つている。■

林 好美
★はやしよしみ INHKディレクターを経て 2αD■2年

■ディン ラヽオ 留
=j2年

5月よリオ鵬市

“

ニ



上悔シェフの華麗なる自晰修 ニューを味わう′

シカ食べる会 in ホテルアルフアサツポロ/2002年 5月 24日 &7月 31日

5月 とフ月、札幌市中央区のホテルアルフアサツボロで、シカ肉を主役にしたメニューによる食事会が開催さ

れました。5月 は本協会総会&セ ミナー終了後、フ月はカリフオルニア大学バークレー校 (野生動物管理学)の

マッカラー教授によるセミナー終了後と、どちらもシカ肉の有効活用に関心を持つ参加者ぞろい。道産辞材を積

極的に取り入れたオリジナル料理で名高い同ホテルの料理長、上條―シェフが卓越した創作力で エゾシカ肉の

風味を生かした料理を用意してくれました。

上條シェフの持論は「シカ肉はモモとスネが旨い」.通常はヒレやロースを用いるシカ肉料理ですが、2回とも

モモ&スネで構成された貴重なメニューとなりました。またフ月は夏ジカ肉を使い 味&食感の違いを前回と比

べる:式みも。味噌や醤油といつた和風調味料でシカ肉の旨みをさらに弓き出すなど、シカ肉料理のレパートリー

の広がりを感じさせました。この場を借りて 上條シェフに心よりお礼申し上げます。い可部貴美7//事務局)

☆《おことわり》「シカと聞こう[シエフの話」はお休みしました。次号は上條―シェフが登場します。お楽しみに !

j〃″ βのMど A/υ

●エゾ鹿スネ肉のスープ (スネ肉)

0エ ゾ鹿挽き肉のカレー (以下、モモ肉)

●エツ鹿肉の巻き寿司仕立て

●エゾ鹿肉のじやがいも包み

●エツ鹿肉のタタキ 野菜巻き

●エツ鹿肉のタルタル 味噌風妹

●エゾ鹿肉のグリル サラダ仕立て

●エゾ鹿肉のソテー 行者ニンニク添え

手前から巻寿司、タルタル タタキ (5月 24日 )

ユ
■
９

２
７

■
リ

ロ
日
【

△
ず

社団法人エツシカ協会 ル ″

"rrFNo l1/2002年 10月 l曰

7月
"β

の″ EA/υ

●エツ鹿スネ肉のスープ (スネ肉)

●エゾ鹿肉のタタキ 野菜巻き (以下、モモ肉)

●エゾ鹿肉のしやぶしやらサラダ

●エツ鹿腿FA・lと 茄子のグラタン

●エゾ鹿腿肉のラグー タリアテツレ

●夏エゾ鹿肉のタルタル 味嗜風味

0夏エゾ鹿腿肉の網焼きサラダ

●夏エゾ鹿腿肉と筍のグリル ′`ジルソース

0夏エゾ鹿llR肉の黒胡椒風味ニンニクのビューレ添え

6

赤ワインとも合うなあ… 。いい気分。



★上條シェフ、シカ肉料理を語る★

シカ肉は、フランスでは牛肉よりも高級な食材として扱われています。フ

ランスではシカ肉を莉

'さ

せて食べるのが一般1勺です。しかし、北海道では

「くどい、臭いJとかいう評価になつてしまいシカ肉の調面力ヽ圧いままです。

3年ほど前に足寄で捕つたばかりのシカ肉を食べたところ、全然臭くない

し良い味が出ていわけです。というわけて、それ以来捕ったばかりのシカ肉

を材料にしてメニューを作つてきました。お客さんにも,希平をいただいてい

ます。フランス料理本来のシカ肉の使い方とは違った形ですが、和食とか東

南アジア系の香幸料とかを使つてメニューを今作つています;個人的にはシ

カ肉の流通価格をあまり下げてはほしくないと思っています。それだけ価値

の有る食材ですから。しかし、一般の人々に分かつてもらうためには流通を

もつと促進させなければならないとも思います。

もしシカ肉力樋正な価格で流通し、正当な評価も定着するならば、北海道

から発信できるシカ肉料理ができるのではと思つています。私も札幌で料理

人としてがんばっていますが 食の発信というのは東京からであつたり、海

外からであつたりわけです。そのことは個人的には不本意なので、北海道か

ら発信できるものは無いのかと思つたときに第一に挙がるのはエツシカだと

思います。その他に、知内の牡蠣、マコガレイ ヒツジもありますね。これ

らを使つた料理を発信していきたいと思います。■*くう月24日総会セミナ

ー講演より要約>

社国法人エツシカ協会 ル 隆″′″

No l1/2002年 10月 1曰

総会セミナーで語る上條―シェフ

マッカラー教授夫妻 一

  ″″

林好美さんもエツシカ料理を堪能 |

勝 ゴフのしだ その 1:

工V薦スネ肉のスー7
シfl肉の日みこ議鯨口囁縮 ′

【材料 4人分】

シカスネ肉 400g、 エネギ1/2
個、人参1/3本、セロリ1/2
本、ブイヨン1リ ットル

【作り方】 1、 スネ肉は大きく切

り、エネギ 人参 セロリは皮を

むく。2、 1をブイヨンに入れて

弱火で4～ 5時間煮込み、すべて

の材料を取り出してさいの目切り

にする。3、 スープに塩 コショ

ウで味を調える。4、 切った材料

をスープに加える。

上際たワのしだ 02工 ｀
榊 p夕′ι例 呻 卿 ホ 甜 二51■御 椰た孝

“ `1′

【材沐1 4人分】シカモモ肉200g 玉ネギ50g、 アサッキ20g、 人参 大根 キュウリ各50g。

《味噌 ドレッシング》みそらOg、 エネギ ニンニクみじん切り各5g、 アサッキみじん切り10g、 オリーブオ

イル 60c c 白ワイン酢 しょうゆ各 20c c、 砂朧 20g 塩 こしょう

【作り方】1 シカ肉、エネギ、アサッキはみじん切りにし、ボウ′レこ入れて味噌ドレッシングと混ぜる。

2、 人参 大根 キュウリは千切りにして水にさらす。3 器に1と 2を盛り付する。

7



色事務局から

5月 24日 の総会については、会員の告様方にすでに

別途、ご報告済みですが、右の新役員体制‖こついて、

あらためてよろしくお願い申し上げます。

なお、総会前にコ是案があつた「エツシカ協会の提

言」(10号ニュースレター4ページご参照)の発信に

つきましては、総会時には時間の関係もあり、議論に

至りませんでした。今年度については時期を逸した格

好ですが、弓き続き、事務局で提言内容について検.t

を重ね 来年度に向けて、会員の皆様に原案をご提示

する予定です。ご理解のほどお願い申し上げます。

く事務局長 :井田>

■こんな″

“

滋 杉澤 チ

02 6 22 Phoio by Hiroyo

知床日立公国内セセキで出会つたエツシカの
「

7.

道路わき斜面で擢吼していた臨 カメラを構えたその

人もおかあさん。どちらも親子連れ。母子と母子が見つ

め合つた―限だつたのでしようか。(α )

社団な人エツシカ協会 ル 翡ヽ ″″

No l1/2002年 10月 1日

0 2002年度役員体制

会 長 :大泰司 紀之 北海道大学大学院 教授

冨1会長 :金川 弘司 (社)北海道獣国 市会 会長

棚野 孝夫 白糠町長

理 事 :佐藤 春駅  (社)北海道猟友会 専務理事

香川 博彦 足寄町長

原  文宏 (社)北海道開発技術センター

理事兼企画部長

鈴木 正嗣 北海道大学大学院 助教授

小谷 栄ニ ガラガーエイジ (株)代表取締役

大金 弘武 大金畜産 (株)代表取締役

籠田 勝基 鳥取大学名誉教授 獣医師

監 事 :高畑 秀美 西興部村助役

二十嵐 敏彦  (有)ジー エイ シー代表取締役

こ っ そ ‖ 朗 報 f

会員の力u部スホ‐ムベージでも、

‐ ―スレターがこ鷺にお電

0「ニュースレター閲覧窓口」をクリックした

後、ユーザ=名の襴に,oヵdeerJ バスヮード

の欄に 吐 餞LgOra」 と入力して、リターンキ

ーを押してください。わかりにくければ 平日

までメールでお問い合わせください。ア ドレス

は PXN1 442●nimemで す

菖
編
集
後
記

先
日
、
札
幌
か
ら
秒
川
方
面
に
走
っ

て
　
み
と
れ
た
の
は
、
宗
晴
ら
し
い
稲

日
の
黄
金
色
．
金
属
で
な
く
て
も
黄
金

色
は
あ
る
の
だ
な

妙
に
感
心
し
た
次

第
で
す
ｆ
士
年
ぶ
り
の
発
行
と
な
り
ま

し
た
が
、
今
号
は
　
ま
さ
に
秋
の
実
り

に
ふ
さ
わ
し
い
貴
重
な
情
報
の
満
載

と
な
り
ま
し
た
。
そ
れ
ぞ
れ
多
に
な
中

で
　
梶
光

一
さ
ん
、
宮
津
直
倫
さ
ん

そ
し
て
林
好
美
さ
ん
ら
の
パ
ッ
ク
ア

ン
フ
に
感
謝
い
た
し
ま
す
．
唐
突
で
す

が
　
こ
こ
で
ち
ょ
っ
と
グ
ル
メ
情
鴛

旭
川
近
郊
の
小
さ
な
町
、
朝
日
町
を
訪

れ
た
際
　
猟
友
会
の
若
手
メ
ン
フ、
―

（と
い
つ
て
も
二
十
へ
）
に
、
エ
ゾ
シ

カ
の
自
家
製
チ
ャ
ー
シ
ュ
ー
と
い
う

の
を
い
た
だ
き
ま
し
た
よ
。
そ
の
方
曰

く
　
コ
・
モ
や
ス
ネ
肉
が
う
ま
い
ん

だ
」。
こ
れ
っ
て
上
條
シ
ェ
フ
と
同
意

目
■
電
帥
さ
ん
た
ち
の
話
を
も
つ
と
開

い
て
み
た
い
な

と
ふ
と
思
っ
た
も
の

で
し
た
。
ハ
ン
タ
ー
さ
ん
、
ご
寄
一稿
お

待
ち
し
て
い
ま
す
一
（
ι

●
編
集
ス
タ
ッ
フ
　
ア
ル
フ
ア
地
域
文

化
ネ
ッ
ト
／
阿
部
貴
美
子
／
小
山
裕

代
／
井
田
を


